

Zeitschrift: Die Staatsbürgerin : Zeitschrift für politische Frauenbestrebungen
Herausgeber: Verein Aktiver Staatsbürgerinnen
Band: 14 (1958)
Heft: 7-8

Artikel: Das Frauenstimmrecht im Kanton Waadt
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-845234>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Das Frauenstimmrecht im Kanton Waadt

(BSF) Der Staatsrat des Kantons Waadt hat dem Grossen Rat vorgeschlagen, vor oder gleichzeitig mit der eidgenössischen Abstimmung eine Volksabstimmung über die Einführung des Frauenstimmrechts in kantonalen und kommunalen Angelegenheiten durchzuführen. Dieser Vorschlag wurde vom Grossen Rat am 16. Mai nahezu einstimmig angenommen, so dass die kantonale Abstimmung sehr bald vorgenommen werden könnte. Der waadtländische Frauenstimmrechtsverband hat den Staatsrat jedoch ersucht, die eidgenössische Abstimmung abzuwarten, damit beide Abstimmungen am gleichen Tag stattfinden. Diese Lösung wäre aus praktischen Gründen vorzuziehen: man könnte auf diese Weise die doppelten Unkosten und die doppelte Anstrengung vermeiden, und ausserdem scheint sie der Sache besser zu dienen. Der Staatsrat hat sein Einverständnis erklärt unter der Bedingung, dass der Tag der eidgenössischen Abstimmung nicht allzu spät angesetzt wird.

Der Ständerat lenkt ein: Keine Erhöhung der Unterschriftenzahlen für Referendum und Initiative

Der Ständerat befasste sich in der Juni-Session nach Erledigung einiger zweitrangiger Geschäfte mit den Differenzen bei der Vorlage über die Einführung des Frauenstimm- und -wahlrechtes. Wie *Vaterlaus* (fr., Zürich) mitteilt, handelt es sich um die Frage, ob gleichzeitig mit der Einführung der Frauenrechte die Unterschriftenzahl für Referendum und Initiative zu erhöhen seien. Diese Erhöhung nahm der Ständerat vor, der Nationalrat lehnte dies ab — in der Meinung, dass eine Anpassung der Unterschriftenzahlen dann erfolgen sollte, wenn das Frauenstimm- und -wahlrecht durch Volk und Stände angenommen ist. Der Nationalrat bekräftigte seine Auffassung durch die Annahme einer entsprechenden Motion. — *Vaterlaus* empfiehlt Zustimmung zu den Beschlüssen des Nationalrates. Die entsprechenden Differenzen werden denn auch stillschweigend in Zustimmung zum Nationalrat erledigt; die Motion wird mit 24:0 Stimmen angenommen.

50 Jahre Frauenstimmrechtsverein Bern

Bei starker Anteilnahme der Mitglieder und vor geladenen Behörde-gästen feierte der Frauenstimmrechtsverein Bern sein 50jähriges Beste-hen. Neben drei Aktionen, die sich auf den ganzen grossen Kanton aus-gedehnt haben, war eine der wichtigsten Taten 1915 die Gründung des „Jahrbuchs der Schweizerfrauen“ durch Dr. Emma Graf. Vom Frauen-stimmrechtsverein aus ging auch die Initiative für die Schweizer Frauen-spende im ersten Weltkrieg, die den Grund legte zur Nationalspende für Soldaten und ihre Familien.